

## De l'hôtel des voyageurs au Montcabrien

Le bâtiment de l'actuel Montcabrien abritait à l'origine les écuries de l'hôtel des voyageurs Poirier situé de l'autre côté de la rue. Les chevaux des voyageurs de passage y étaient donc hébergés.



Rolande et Robert Chambrier ont racheté ces anciennes écuries en 1952 même temps que le fonds de commerce de l'hôtel des voyageurs Poirier. Rolande avait travaillé auparavant comme couturière chez « La Charlotte » puis à son compte chez ses parents qui habitaient au 5 rue du Bois Jeune actuel.

Après avoir repris pendant un court instant le café Poirier qui avait succédé à l'hôtel des voyageurs le temps d'aménager les bâtiments, ils ont transféré en 1953 leur activité d'épicerie et bar tabac puis pompes à essence et restaurant dans l'actuel bâtiment du Montcabrien. Le bâtiment n'avait dans un premier temps qu'un niveau occupé par le commerce. Un étage a été rajouté dans les années soixante pour le logement, puis la salle arrière dans les années soixante-dix. Le restaurant avait une grosse activité avec notamment de nombreux mariages. Le café (avec un babyfoot !) était fréquenté par toutes les générations. L'épicerie était également très active avec des tournées dans la commune et au delà. Deux postes à essence étaient installés devant le bâtiment. Il y avait également une pompe à fioul domestique, les agriculteurs venant alors faire ici le plein de leur tracteur avant le développement du stockage des carburants à la ferme. La vente de mélange pour les Mobylettes avait également un grand succès.



Rolande et Robert ont décidé de vendre leur fonds de commerce en 1979 pour s'installer à Issoudun. L'épicerie et le bar ont été repris par Robert et Jeanine Moreau qui ont continué les tournées dans les campagnes.

A leur retraite en 1984 Roger et Edith Lamare leur ont succédé. Les tournées pour l'épicerie ont été abandonnées. L'épicerie a été progressivement réduite mais en parallèle une activité de brocante a vu le jour. L'activité de vente d'essence a également été stoppée.

Après leur départ, le bâtiment a été racheté en 2004 par la commune. C'est alors que le restaurant a vu un événement exceptionnel pour la commune : le tournage du film « Michou d'Auber ». Ce film de Thomas Gilou sorti en 2007 a été tourné en 2005 avec comme acteur principal Gérard Depardieu. Ce dernier a des attaches dans la commune et son père a un temps fréquenté l'école primaire du village dans les années trente.



Les pompes à essences qui avaient disparu ont été réinstallées et les rues du bourg recouvertes de boue comme cela était censé être le cas dans les années soixante. Plusieurs scènes ont été tournées à l'intérieur du restaurant avec des figurants locaux qui en ont gardé un souvenir impérissable..

Après cet événement, le bâtiment, désormais propriété de la commune, a fait l'objet d'importants travaux d'aménagement pour y installer un restaurant respectant les normes.

Après avoir connu plusieurs gérants, le restaurant baptisé « Le Montcabrien » a été repris en 2012 par Bernard et Laetitia Grimaud. Bernard est un passionné de cuisine. Après avoir travaillé dans différentes brigades de grands restaurants parisiens, inspiré par l'émission SOS villages, il a voulu se lancer dans l'aventure loin de Paris et prendre son indépendance, ce qui a permis à la commune de conserver son restaurant, dernier commerce du village.

Bernard et Laetitia se sont beaucoup investis dans ce projet pour faire du Montcabrien un lieu agréable. Une terrasse a été aménagée à l'arrière de la salle de restaurant avec une ouverture sur un parc. En 2021 la commune a investi pour installer une pergola sur cette terrasse afin de pouvoir en profiter quelle que soit la météo. Le restaurant est ouvert en semaine à midi avec une carte variée et renouvelée. Le samedi soir et le dimanche midi des repas plus gastronomiques sont proposés.